
Quel sens donner à la croix de Jésus dans nos
vies aujourd’hui?

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 3, 13-17)

En ce temps-là,
Jésus disait à Nicodème :
    « Nul n’est monté au ciel
sinon celui qui est descendu du ciel,
le Fils de l’homme.
    De même que le serpent de bronze
fut élevé par Moïse dans le désert,
ainsi faut-il que le Fils de l’homme soit élevé,
    afin qu’en lui tout homme qui croit ait la vie éternelle.
    Car Dieu a tellement aimé le monde
qu’il a donné son Fils unique,
afin que quiconque croit en lui ne se perde pas,
mais obtienne la vie éternelle.
    Car Dieu a envoyé son Fils dans le monde,
non pas pour juger le monde,
mais pour que, par lui, le monde soit sauvé.

    – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Christ, que la grâce de notre Seigneur, les grâces abondantes de sa Croix
Glorieuse que nous fêtons aujourd’hui abonde dans chacune de nos vies. Aujourd’hui, les textes de la
messe et particulièrement l’évangile, nous donne de méditer sur le sens de la Croix de Jésus, une
croix qui signifie désormais notre Salut, mais par-dessus-tout l’amour incommensurable de Dieu
pour nous.

Dans le texte de l’évangile, le Seigneur Jésus prophétise à Nicodème sa crucifixion qui est nécessaire
afin que l’humanité puisse être sauvée du péché et du mal et découvrir l’amour de Dieu. La croix de
Jésus est une croix glorieuse, une croix victorieuse du péché, du mal et de tout ce qui nous empêche
de vivre pleinement et authentiquement. Cette croix a plusieurs significations pour notre vie de foi.

Ainsi, la contemplation de la croix de Jésus doit nous révéler tout d’abord l’amour de Dieu pour nous.
A la croix, Dieu nous montre qu’il nous aime. Il donne tout et se donne par amour pour nous et nous
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offre la grâce du salut. A la croix, Dieu nous dit qu’il nous aime totalement, inconditionnellement.
Nous ne devons donc jamais croire que nous sommes seuls ou pas aimés, car Dieu lui nous aime et
nous aimera toujours.

La croix de Jésus est aussi le signe que la peine, la souffrance fait partie de la vie, mais qu’elle peut
être vaincue en Jésus, que la souffrance ne conduit pas forcément à la mort, mais plutôt à la vie, si
on accepte d’offrir cette croix au Seigneur. La souffrance n’est donc plus une fatalité en Jésus, mais
un chemin de salut, un chemin vers la gloire en Jésus Christ.

Par cette merveilleuse croix, nous nous rappelons donc que rien ne peut être un obstacle définitif,
parce qu’en Jésus, peu importe la situation, le meilleur est toujours possible, l’inespéré peut se
réaliser.  Alors peu importe notre passé, le rejet de la société, les blessures que nous avons subies,
les échecs, les souffrances, les péchés qui nous tiennent,  ce que nous avons fait ou pas fait, Dieu
peut encore changer notre existence.

La croix de Jésus appelle également à notre foi. La foi c’est notre réponse à l’amour de Dieu, à la
croix de Jésus. Cette foi n’est pas faite que de paroles, mais il s’agit d’entrer en relation avec Dieu et
d’accomplir les œuvres de foi. Notre foi, c’est notre « oui » à Dieu, comme celui de Marie. Oui au
renoncement au péché, oui au pardon, à l’amour, au service, au don de soi ». Nous manifestons
notre foi en faisant ce que Jésus lui-même a fait, en donnant notre vie, nos bassesses, nos mauvais
sentiments, nos péchés, nos joies, nos peines, nos plans de vie, nos rêves à Dieu afin qu’il
accomplisse son propre plan d’amour pour nous.

Revenons donc en nous-mêmes. En quoi la croix de Jésus nous interpelle-t-elle aujourd’hui? Dans
quelle situation avons-nous besoin de garder les yeux fixés sur la croix, de croire en Dieu? Comment
pouvons-nous répondre à l’amour de Dieu aujourd’hui? Comment donner un sens à la croix dans
notre vie?

Prions

Père d’amour et de grâce, merci pour le don infini de ton Fils bien aimé pour nous. Merci pour ton
amour tellement grand, apprends-nous à savoir contempler ton amour et à mieux y répondre chaque
jour de nos vies.

Intercession

Seigneur nous te prions pour tous ceux qui ont été blessés dans la vie et n’arrivent plus à espérer,
qu’ils puissent trouver dans ta croix un sens à leurs souffrances et une espérance plus grande.

Maman Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Aujourd’hui, prenons le temps de penser à la croix de Jésus, dans quel aspect de notre vie avons-
nous besoin de son salut? Ouvrons nous à sa grâce et accueillons la en nous.
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